

vec un bouton au milieu , & qu'il n'y a que les Magistrats qui en ayent d'or, ou d'argent, avec une pierre precieuse, il n'est pas aisé de faire ce discernement de bien loin.

Les Tartares quittent ce bonnet lors que l'Esté est venu ; & ils prennent alors des chapeaux , non pas de laine pressée comme les nostres , mais de feuilles de palmier , ou de quelques autres plantes & herbes qui sont rares & curieuses parmi eux. La forme & la façon de ce chapeau a encore quelque chose de plus bizarre que leur bonnet. Le bord en est large & spacieux , & la teste très petite, si ce n'est qu'elle est encore ornée de houpes de soye, avec une place sur le devant , pour l'enseigne ou la medaille pareille à celle qui se porte sur la roque d'Hyver. Quelques-uns en portent aussi d'une forme toute pointuë , & d'autres d'une qui est toute plate. Il faut qu'en celle-ci ils ne mettent point de houpe ; ce qui la fait paroître plus basse. La teste de ces chapeaux est encore garnie au dedans de certains cordons de soye entassez , d'où descendent deux autres plus grands cordons pour tenir le chapeau. Ils se les attachent au dessous du menton avec un bouton qui les tient plus ou moins serrez. Mais pour